

en pierres ou en briques séchées au soleil ; les charpentes sont à l'europpéenne, avec un mobilier en bois simple mais convenable. Trois de ces églises sont remarquables par leurs dimensions (1), par la hardiesse de leur structure, et par la grâce de leur colonnade supportant, à 10 mètres au-dessus du sol, une massive charpente. Un certain nombre de chefs de l'Ouganda, du Toro et de l'Ounyoro ont également de spacieuses et confortables demeures en briques dont plusieurs à étage ; mais, si l'on excepte quelques rares maisons, isolées et de peu d'importance, toutes ces constructions ont pour architectes, maçons, charpentiers, menuisiers et forgerons des indigènes catholiques formés à leur métier par nos Frères coadjuteurs. Depuis deux ans seulement les missionnaires protestants se sont décidés à suivre timidement notre exemple.

Nos confrères n'ont pas moins fait pour l'agriculture. Chacune de leurs stations a ses champs de blé, de riz, de pommes de terre, etc., son jardin potager où poussent tous les légumes de l'Europe, et son verger de manguiers, papayers, citronniers, orangers, importés par eux dans l'Ouganda. Ces plantations sont entretenues par des indigènes initiés à cette culture par nos Frères.

Cette éducation industrielle et agricole n'a pas fait oublier aux missionnaires l'instruction littéraire plus soignée dont sont susceptibles les Baganda. Tel est le but du petit séminaire de Kisubi qui compte 40 à 50 jeunes gens. Le programme comprend l'étude de quelques langues indigènes et européennes, le latin, l'arithmétique, la géographie, l'histoire de l'Eglise et la musique. Enfin 38 écoles donnent l'enseignement primaire à près de 5,000 enfants.

Toutes ces œuvres prouvent éloquemment la prodigieuse fécondité de l'Eglise dès qu'elle jouit en paix de la pleine liberté. Et ces résultats sont d'autant plus dignes d'admiration que la charité catholique en fait tous les frais, les missionnaires ne recevant aucun subside d'aucun gouvernement. Le Vicariat du Nyanza septentrional compte actuellement 15 stations, 46 missionnaires, 9 religieuses, 797 catéchistes, 69,590 néophytes, 126,185 catéchumènes et 33 établissements de charité.

(1) 72 mètres de long sur 24 mètres de large.

De

... C
Mission
nent af
pour cel
des hom

Des p
les grâce
jamais v

Des h
loppe d'
cette an
et 18 rel

Faut-i
charge d
et sémin
du Soud
mensités

Et l'on
ces voyag
alors que
ments les
C'est d
bles.

Aux V
et d'entre
vicariat, e
voir aux
sements
proseries.